

Tengo el agrado de presentar un nuevo número de la Revista Debates Latinoamericanos, de la cual tengo el honor de participar en la dirección.

Mientras el Dossier anterior estuvo enfocado en Ciudades Latinoamericanas: perspectivas, desafíos y horizontes, la temática del cuadragésimo tercer número de la revista es **Continuidades y rupturas en la política de América Latina.**

Desde su formación como Estados-nación, los países de América Latina han atravesado distintos cambios de acuerdo a diversas coyunturas sociales, políticas, económicas, culturales, bélicas, etc. Y en simultáneo, mantuvieron ciertos aspectos que perduraron a lo largo de los años. La invitación del Dossier, entonces, es a reflexionar sobre las continuidades y las rupturas en la política de América Latina, ya sea a partir de estudio/s de caso/s, o bien, desde una perspectiva comparativa que adopte como objeto de estudio a diversos países de la región.

Como en el anterior número, hemos recibido contribuciones de distintas partes del mundo (Bolivia, Ecuador, Chile, Argentina), así como también un artículo de una autora que investiga en Suiza.

En “Factores que promueven la migración interna y externa en la ciudad de Tarija, Bolivia”, Bernardino Jesús Vásquez Fernández indaga la política ante uno de los desafíos más longevos de la historia de la humanidad: las migraciones o los desplazamientos de las personas.

Desde Ecuador, María Fernanda Orellana Villarreal investiga, en su artículo “Mujeres en la doble jornada: teletrabajo, ciudadanía digital y corresponsabilidad en el trabajo reproductivo desde la pandemia del Covid-19”, el rol de las mujeres y sus vínculos tanto con las políticas de empleo como con la ciudadanía digital.

La interacción entre diseño en territorio, los saberes populares e indígenas y la política académica, universitaria y educativa (considerando la Educación Intercultural Bilingüe) es objeto de estudio del artículo “Participaciones entre miembros indígenas de Salta y estudiantes de diseño de Buenos Aires, Argentina”, de Catalina Lucía Agudin.

Desde Chile, Guy Juillet analiza el populismo en América Latina, tomando en consideración especialmente el caso del gobierno de Evo Morales en el artículo titulado “Populismo en América Latina: caso de Bolivia bajo el control del gobierno de Evo Morales”.

En “Las Fuerzas Federales y la Policía de la Provincia de Buenos Aires: Dependencia, precarización y política”, Sebastián Cano indaga un tópico fundamental como lo son las interacciones entre el mundo de la policía y el mundo de la política. En concreto, estudia las políticas de seguridad implementadas en la Provincia de Buenos Aires, y sobre todo, la política sostenida, desde 2011 y por gobiernos de diverso espectro ideológico, de despliegue de fuerzas federales en la provincia.

Invitamos a los lectores y lectoras a recorrer entonces estos debates que presentamos en este nuevo número de la revista, que espero sean de su interés.